

El Ministerio de Industria ejecutará este año treinta herramientas de apoyo



Andrés Elgarrista
Subsecretario de Gestión de la SEPYME

consejo

Profesional de Ciencias
Económicas de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires

Fuente: Revista Consejo Año IV – Nº 21 – Marzo 2012 – ISSN 1851-6610



El Ministerio de Industria de la Nación pondrá a disposición de las pequeñas y medianas empresas de todo el país programas de apoyo y líneas de financiamiento destinadas a favorecer procesos de inversión, agregación de valor, generación de empleo y creación de nuevas unidades económicas. Se trata de unos treinta instrumentos que la cartera conducida por Débora Giorgi instrumentará a través de la SEPYME, y estarán orientados a mejorar la capacitación, la gestión empresarial y el financiamiento de las PyMEs y de la juventud emprendedora.

Los distintos instrumentos aplican una lógica que permite trazar en una línea de tiempo herramientas que se ajustan a los desafíos que enfrentan las PyMEs cotidianamente: Emprendedores que necesitan financiamiento para iniciar sus actividades, PyMEs consolidadas que quieren capacitar a sus recursos humanos, comprar bienes de capital o acceder a capital de trabajo, entre muchas otras alternativas.

La cartera industrial aplica, para el segmento emprendedor, distintos programas que flexibilizan el financiamiento de start up de empresas a través de préstamos a tasa cero del programa Capital Semilla y aportes económicos no reembolsables mediante el PACC Emprendedores. A su vez, para facilitar a los nuevos empresarios su inserción en los negocios se dictan talleres y cursos gratuitos sobre emprendedorismo.

Estos instrumentos canalizaron \$ 97 millones para capacitar y financiar a 10.500 nuevos emprendedores de todo el país.

Las PyMEs atraviesan procesos de expansión mediante nuevas inversiones en bienes de capital o capital de trabajo cuentan con las mejores condiciones de financiamiento bancario a través del Régimen de Bonificación de Tasas. Esta herramienta permitirá a las PyMEs descontar hasta 6 puntos por sobre la tasa de interés en más de veinte entidades financieras que operan en todo el país.

Para empresas que no poseen antecedentes bancarios o tienen dificultades para acceder al crédito tradicional, se impulsa el Fonapyme, que, por medio de un fondo público, otorga préstamos con condiciones flexibles, con hasta 7 años de plazo y montos de hasta \$ 1,5 millones para construcción, ampliación de planta y compra de maquinaria.

Si se trata de aumentar la competitividad por la vía de la capacitación o de actividades de consultoría para mejorar rendimientos productivos, las empresas cuentan con dos instrumentos que ofrecen amplios beneficios en ese sentido: el Programa de Crédito Fiscal, relanzado a principios de marzo, reintegra el 70% de los gastos que las empresas destinen a capacitación de sus recursos humanos; este porcentaje puede ascender hasta el 95% si se trata de micro o pequeñas empresas de sectores y regiones estratégicas para el desarrollo industrial.

En tanto, las PyMEs que necesiten asistencia técnica profesional para reformular estrategias comerciales, rediseñar el layout de producción o realizar actividades de consultoría en general que redunden en un aumento de la competitividad, pueden recurrir al Programa de Acceso al Crédito y la Competitividad. En la misma línea, "Expertos Pyme" financia el 100% de la visita de un profesional a la planta que realice un diagnóstico pormenorizado de las distintas áreas de la empresa y la elaboración de un plan de mejoras, con los gastos cubiertos en un 50%.

Estos instrumentos, que se encuentran entre los más importantes que se encuentran entre los más importantes que impulsa la SEPYME del Ministerio de Industria, cuentan este año con mayor presupuesto, lo que permite alcanzar a mayor cantidad de empresas y con mayores montos. A su vez, la Secretaria PYME implementó nuevos sistemas informáticos a través de su sitio web (www.sepyme.gob.ar), los que permiten a los empresarios conseguir apoyo directamente a través de Internet, agilizando tiempos administrativos y ofreciendo previsibilidad y eficiencia a la hora de obtener beneficios.

